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Forum des acteurs : à propos de l'intervention de Christoph Von Fischer 
 
 
 
Le forum des acteurs, qui nous a été présenté le 27 mars, est un dispositif qui, conduit par un bureau 
d’études efficace, est certainement une belle "machine à faire passer les projets". 
 
Toutefois, le mode de fonctionnement condensé sur deux forums d’environ une journée chacun n’est pas, à 
mon avis, à la dimension du projet qui nous est soumis et partiellement dans l’optique des travaux engagés 
par le Conseil de développement sur ce sujet. 
 
Ce mode de concertation est plus adapté à un choix basé sur un ensemble de propositions déjà étudiées, 
qu’à la créativité. D’ailleurs, dans la présentation, il a bien été cité dans les objectifs de "favoriser 
l’acceptation". 
 
Dans notre approche, il s’agit au contraire de trouver les moyens d’associer le débat public à toutes les 
phases d’un projet, de l’information aux propositions. 
 
Néanmoins, la méthode employée lors de ces forums d’acteurs est à retenir dans sa forme et pourrait être 
judicieusement ajoutée à la panoplie des moyens de concertation, à la condition que la participation ne soit 
pas le résultat de la seule invitation de l’organisateur. 
 
C’est peut-être là l’opportunité d’introduire le tirage au sort, parmi des volontaires. 
  


